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В ПОЛКУ СЛАВНЫХ 
ГОРОДОВ ПРИБЫЛО

Вчера Елец и Ельня стали городами во�
инской славы. Указ об этом подписал
Президент России Владимир Путин.
Пополнение в пока немногочисленном полку

«славных городов» особенно значимо и для Орлов�
щины. Ведь Елец на протяжении полутора веков
входил в состав нашей губернии и области. А в бо�
ях за Ельню в 1941 году участвовали многие воин�
ские части Орловского военного округа. Тысячи на�
ших земляков геройски сражались здесь, многие
навсегда остались в братских могилах под Ельней.

Кроме того, этим же президентским указом по�
четное звание присвоено  Владикавказу, Малгобеку
и Ржеву. Критериями отбора городов�претендентов
являются как их история, так и современные реа�
лии: состояние военно�патриотической работы,
уход за памятниками, отношение к ветеранам. 

ПРЕЗИДЕНТ ПОЧТИЛ 
ПАМЯТЬ ЗАЩИТНИКА
ОРЛОВЩИНЫ

Вчера в Москве рядом с Введенским кладби�

щем состоялось открытие памятника летчи�

кам французского авиаполка «Нормандия—

Неман». Последний из захороненных на

кладбище французских летчиков — Бруно 

де Фальтана — погиб, освобождая Орловщину.

В 1964 году на Введенском кладбище состоя�
лось перезахоронение французского летчика и
советского техника Сергея Астахова, погибших в
одном самолете в небе над Орловщиной. Их ос�
танки были найдены в 50�х годах. 

Установленный памятник изображает фран�
цузского и русского летчиков, стоящих на мас�

сивном каменном пьедестале. Инициатором ус�
тановки памятника три года назад стал посол
России во Франции Александр Авдеев. Автор па�
мятника — народный художник России, скульп�
тор Андрей Ковальчук. 

В торжественной церемонии открытия приня�
ли участие президенты России и Франции Влади�
мир Путин и Николя Саркози.

ЯРМАРКА: ШИРОКИЙ 
АССОРТИМЕНТ, 
ДОСТУПНЫЕ ЦЕНЫ

В субботу, 13 октября, все желающие
приглашаются на осеннюю ярмарку.
Пройдет она на традиционно отведен�
ных для этого мероприятия площадях
Орла: Поликарпова, Комсомольской,
Жукова и перед администрацией Север�
ного района.
Как и прежде,

горожанам свою
продукцию пред�
ложат сельхоз�
предприятия,
фермерские хо�
зяйства, райпо.

В широком ас�
сортименте на
ярмарке будут
представлены
овощи, карто�
фель, сахар,
мед, крупы, а
также зерно,
комбикорм и
многое другое.
Только одного картофеля планируется поставить
более 370 тонн.

Всего же на ярмарке будет представлено то�
варов на сумму более 22 млн. рублей.

Что же касается цен, то их сельхозпроизводи�

телям и торговцам рекомендовано не завышать.
Предполагается, что куриные яйца на ярмарке
будут стоить 28 рублей за десяток, свинина и го�
вядина — 95 рублей, зерно — 5 рублей 30 копеек
за килограмм.

ЧТО ПОКАЖУТ 
АГРАРИИ

В Орловском аграрном университете
прошла четвертая традиционная осенняя
выставка, на которой были представле�
ны современные достижения любитель�
ского садоводства и огородничества. 
Экспозиция была организована в выставочном

центре университета силами факультета агро�
бизнеса и экологии. По словам декана факульте�
та А.Г. Гурина, в ней приняли участие девять са�
доводческих организаций, семь садоводческих
обществ, студенты университета, жители города
и области. «В этом году более 300 человек при�
шли посмотреть на достижения орловских агра�
риев, — сообщил Александр Григорьевич. — На
выставке были представлены полукилограммо�
вые картофелины и небывалой величины тыквы,
томаты и яблоки, баклажаны и перцы, корнепло�
ды�великаны, рассада и саженцы плодово�ягод�
ных культур». На выставке также были представ�
лены студенческие авторские разработки пере�
планировки и декоративного озеленения цент�
ральных улиц, скверов и парков Орла. 

В ходе выставки ведущие преподаватели уни�
верситета давали всем желающим консультации
по выращиванию тех или иных сельскохозяй�
ственных культур и предлагали проверить их
сельхозпродукцию на содержание нитратов.

ПРОКУРАТУРА СОХРАНИЛА
ДЕНЬГИ НАЦПРОЕКТА

Прокуратура области подвела итоги
проверок в сфере реализации нацио�

нальных проектов за третий квартал те�
кущего года.
Выяснилось, что при реализации нацпроекта

«Доступное и комфортное жилье» некоторые
главы поселковых поселений незаконно при�
знали ряд граждан нуждающимися в улучшении
жилищных условий. В результате четыре долж�
ностных лица получили предостережения, было
возбуждено одно уголовное дело. В Урицком
районе секретаря муниципальной жилищной
комиссии освободили от занимаемой должнос�
ти.

Что касается нацпроекта «Образование», то
здесь к дисциплинарной ответственности при�
влекли девять должностных лиц, а 28 получили
предостережения. В частности, директора отдель�
ных школ назначали учителей классными руково�
дителями без их письменного согласия. 

При реализации проекта «Здоровье» выявле�
ны нарушения, связанные с родовыми сертифи�
катами. Так, в Болховской центральной районной
больнице, где они хранились, не опечатывались
помещения. Нарушения законодательства выяв�
лены в Залегощенском, Мценском, Хотынецком и
Сосковском районах области.

В ходе осуществления проекта «Развитие
АПК» во Мценском районе обнаружили нецеле�
вое использование кредитов на покупку сельхоз�
техники. Нарушителями оказались директора
крестьянских хозяйств «Горизонт», «Агрос» и
главный бухгалтер ООО «Меркурий». Сумма рас�
траченных средств составляет около 1 млн. руб�
лей.

ГЛАЗУНОВСКИЙ ВКЛАД 
В СТРОИТЕЛЬНЫЙ БУМ

На Глазуновском заводе керамического
кирпича начато строительство запасни�
ка для хранения глины. Полностью за�
вершить работы планируется до конца
года.

По словам директора предприятия П.И. Ве�
селкина, запасник позволит перевести пред�
приятие на круглогодичный режим работы вме�
сто существующего сезонного. Это даст посто�
янную работу 70 работникам предприятия и по�
зволит существенно нарастить объемы произ�
водства. Сейчас завод выпускает около 5 млн.
штук кирпича в год. Почти половина этого коли�
чества отправляется в Москву на строительство
жилых домов, остальное реализуется в облас�
ти. 

В перспективе также планируется реконструи�
ровать отдельные элементы производства — су�
шильные камеры и печи для обжига кирпича. По�
ка лишь забиты сваи под фундамент будущего
запасника, после чего начнется монтаж стен из
облегченных конструкций и кровли.  

НЕБЕЗОПАСНЫЕ ПЕРЕЕЗДЫ
МОГУТ ЗАКРЫТЬ

ГИБДД начала на дорогах области мас�
совую профилактическую операцию
«Внимание: переезд!», которая продлит�
ся до 20 октября. 
Инспектора ГИБДД, представители дорожных,

коммунальных и железнодорожных организаций
будут проверять техническое состояние всех пе�
реездов и подходов к ним.  При этом особое вни�
мание уделят так называемым ведомственным
переездам и тем из них, по которым проходят
маршруты общественного транспорта. Кроме то�
го, в местах пересечения железных дорог и авто�
магистралей ужесточат контроль за соблюдени�
ем правил дорожного движения.

Как сообщили в отделе пропаганды управле�
ния ГИБДД, по итогам проверки будет внесено
предложение закрыть те переезды, которые не
отвечают требованиям безопасности.

Информагентство

«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

— Я обращаюсь ко всем орловским руко�
водителям коллективных сельхозпредприя�
тий, фермерских хозяйств, хозяевам личных
сельских подворий: наступило золотое вре�
мя для сельского хозяйства — так заявил че�
рез представителей СМИ орловский губер�
натор Егор Семенович Строев во время вче�
рашней рабочей поездки в Болховский рай�
он. — Россия до революции обеспечивала
Европу самым дешевым маслом, мясом и
зерном, и мы вернем себе былую славу.

В поездке губернатора сопровождал уже
известный на Орловщине сельскохозяй�
ственный инвестор Андрей Натанович Рап�
попорт, председатель правления ОАО «Фе�
деральная сетевая компания Единой
энергетической системы», член
правления РАО «ЕЭС России». Рап�
попорт оказался самым дальновид�
ным из всех орловских инвесторов,
вкладывающих средства в АПК — уп�
равляющая компания «Омега» самая
первая заявила о намерении строить
на территории нашей области жи�
вотноводческий комплекс по произ�
водству молока. Дочерняя структура
этой компании — ООО «Юпитер» —
уже несколько лет как обосновалась
в Болховском районе, на землях
бывшего Злынского конезавода. Она
располагает четырьмя тысячами гектаров
пашни, которые полностью обрабатывает. А
год назад здесь был заложен первый камень
в строительство молочного комплекса на
1200 коров.

И вот комплекс полностью готов к прием�
ке первой партии скота. Более того, как ска�
зал во время осмотра помещений генераль�
ный директор управляющей компании «Оме�
га» Константин Николаевич Карманов, уже
закуплено племенное поголовье в количест�
ве 250 голов, еще 250 будет закуплено в те�
чение месяца. Было принято решение —
первую партию племенных нетелей закупать
в специализированных хозяйствах нашей об�
ласти. По словам руководителя госплемобъ�
единения «Орловское» Ю.М. Енина, закупка

производилась в агрофирме «Мценская»,
ОПХ «Красная звезда», ОПХ «Стрелецкое»,
ЗАО «Березки» (Орловский район), СПК им.
Мичурина (Верховский район). Юрий Михай�
лович Енин убежден, что наши животные по
своим племенным качествам ничуть не хуже
импортных (их продуктивность — 8—9 тонн
молока в год), кроме того, они обладают ог�
ромным преимуществом — адаптированы к
местным условиям, да и «служат» вдвое доль�
ше (пять лактаций, а импортные — две�три).

Впрочем, в ООО «Юпитер» будет возмож�
ность на деле сравнить импортный и отечест�
венный скот: вторая партия — 500 коров гол�
штинской породы — будет поставлена уже
из Канады. Произойдет это весной будущего
года. На вопрос губернатора: «Почему так

поздно? Ведь комплекс уже готов к работе»
— К.Н. Карманов ответил, что существуют
проблемы с отбором действительно хоро�
шего поголовья за границей. Кроме того,
скот дорогой: одна корова�«иностранка» об�
ходится в 2,5 тысячи евро, т. е. в более чем
87 тысяч рублей. В то время как наша орлов�
ская  племенная буренка стоит 47—50 тысяч
рублей. Более низкая цена, к слову, еще од�
но преимущество местного скота перед им�
портным.

Комплекс, построенный по немецкой тех�
нологии («Westfalia Surge»), произвел на вы�
соких гостей неизгладимое впечатление: гу�
бернатор и инвестор даже не устояли перед
соблазном прокатиться на знаменитой «ка�
русели» — движущейся по кругу площадке
доильной установки. В ходе  экскурсии по
комплексу было продемонстрировано со�
временное стойловое оборудование, поил�
ки, дельта�скребки, система вентиляции.
Главный зоотехник ООО «Юпитер» Вера Куз�
нецова (до этого 16 лет проработавшая в
прежнем здешнем хозяйстве) не скрывала
перед журналистами своего восхищения
технологическим уровнем оборудования.
Вера показала нам, как действует система
«Cowmander» — эдакие плавающие ворота,
мягко направляющие коров на дойку (это
вместо наших традиционных палок�погоня�
лок!), объяснила, что у каждой коровы на

шее будет закреплен ошейник с индивиду�
альным датчиком (чипом), откуда на ком�
пьютер будут поступать сведения не только
о продуктивности каждого животного, но и
об общем его физиологическом состоянии.

— Надои будут, — уверяла она нас, — не
меньше восьми тонн в год от коровы. Такую
удойность обещает не только генетика, но и
уровень здешней кормовой базы. Уже заго�
товлено (в непосредственной близости от
комплекса) 8,3 тысячи тонн кукурузного си�
лоса. Подавать его животным будут в из�
мельченном виде, смешанным с различны�
ми добавками. Для этого здесь уж имеется
«кухня на колесах» — самоходный миксер.

На вопрос журналистов, какие перспекти�
вы видятся инвестору в молочном производ�
стве на Орловщине, А.Н. Раппопорт ответил,
что в дальнейшем намерен вкладывать
средства в переработку молока и, конечно, в
наращивание поголовья. Последнее, впро�
чем, оговорился инвестор, зависит от усло�
вий, которые область предоставит инвесто�
рам. 

— Область будет помогать! — заверил
молочного магната орловский губернатор и,
не откладывая дела в долгий ящик, завел
разговор о необходимости строительства в
ООО «Юпитер»... второго такого же комплек�
са неподалеку.

Татьяна ПАВЛОВА.

Фото Андрея САСИНА.

Золотой век для АПК настал

Орловская земля богата талантами. Она

дала стране наряду с известными писате�

лями, военачальниками, учеными трех вы�

дающихся конструкторов военной техники

— Н.Н. Поликарпова, А.Г. Шипунова и 

И.И. Картукова. Имя И.И. Картукова долгое

время было известно лишь в узком кругу

специалистов и только в последние годы

вернулось на свою малую родину — в Орел. 

(Окончание на 6�й стр.)

На всероссийском конкурсе, ежегодно проводимом Фондом раз�

вития отечественного образования, лучшим авторским проектом

признан орловский — «Библиотека серии историко�культурного на�

следия орловского края».

(Окончание на 7�й стр.)

Орловский проект — лучший в России ИМЕНА

Главный конструктор

Евросоюз отменил дотации
своим

сельхозпроизводителям, как
следствие — резко

вздорожали продукты питания
и в России, ведь довольно

большая часть того, что мы
видим на витринах

продмагов, импортного
происхождения. Вот тут

отечественному
сельхозтоваропроизводителю

и карты в руки:
продовольственный рынок

России просто жаждет
«свойских» молока и мяса.

В целях проведения административ�
ной реформы, предусмотренной Кон�
цепцией административной реформы
в Российской Федерации в 2006—2008
годах, одобренной распоряжением
Правительства Российской Федерации
от 25 октября 2005 года № 1789�р, и ре�
ализации Закона Орловской области от
20 декабря 2006 года № 646�ОЗ «Об
областной целевой программе «Повы�
шение правовой культуры населения
Орловской области на 2007—2009 го�
ды», создания единой системы распро�
странения правовых знаний среди на�
селения Орловской области, обеспече�
ния информационной открытости орга�
нов исполнительной власти Орловской
области ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Создать общественные прием�
ные Орловской области.

2. Утвердить положение об обще�
ственных приемных Орловской обла�
сти согласно приложению.

3. Аппарату губернатора и колле�
гии области (Михайлов М.Г.):

— определить местонахождение
общественных приемных Орловской
области;

— согласовать с руководителями
департаментов, управлений и служб
график приема населения представи�
телями данных органов;

— опубликовывать в средствах
массовой информации адреса место�
нахождения общественных приемных
Орловской области;

— ежемесячно публиковать в сред�
ствах массовой информации график
приема граждан общественными при�
емными Орловской области;

— разработать механизм привле�
чения студентов юридических факуль�
тетов 4—5�х курсов вузов города Ор�
ла к работе в общественных приемных
Орловской области;

— провести согласование возмож�
ности участия в работе общественных
приемных представителей террито�
риальных федеральных органов госу�
дарственной власти.

4. Рекомендовать руководителям
территориальных федеральных орга�
нов государственной власти принять
участие в работе общественных при�
емных.

5. Рекомендовать главам районов и
городских округов сформировать об�
щественные приемные в соответству�
ющих муниципальных образованиях.

6. Опубликовать данный указ в га�
зете «Орловская правда».

7. Указ вступает в силу со дня его
подписания.

8. Контроль за исполнением насто�
ящего указа возложить на заместите�
ля губернатора и председателя кол�
легии области — руководителя аппа�
рата губернатора и коллегии Орлов�
ской области Михайлова М.Г.

Губернатор области 

Е.С. СТРОЕВ.

ПУТИН НЕ БРОСИТ ПАРТИЮ, КОТОРУЮ САМ ВОЗГЛАВИЛ
— Решение президента Путина возглавить список партии «Единая

Россия» многие политики уже назвали историческим. Как вы оценивае�

те это решение и почему, дав согласие стать первым номером в списке

единороссов, президент тем не менее отказался от предложения воз�

главить партию?

— Я думаю, что идет процесс становления политической системы в России.
У истоков партии «Единая Россия» был Путин, и никто этого не отрицает. Все
понимают, что без поддержки Путина сформировать политическую систему в
стране, особенно многопартийную систему, невозможно. Приход президента
в список «Единой России» — это конец затянувшимся дискуссиям и состоянию
неопределенности. Появилась действительно правящая партия, с помощью
которой можно решать, да уже и решаются, многие вопросы становления рос�
сийской государственности в переходный период. Поэтому и я, и делегаты
съезда единодушно поддержали этот шаг Путина.

(Окончание на 2�й стр.).

Россия научилась
уважать саму себя

ГУБЕРНАТОР 

ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

УКАЗ
8 октября 2007 г. № 293
г. Орел

О создании общественных приемных Орловской
области

После прошедшего в начале октября съезда крупнейшей
политической силы страны — партии «Единая Россия» —
обострились споры о том, по какому пути предстоит
развиваться нашей стране после выборов. В работе съезда
участвовала орловская делегация во главе с губернатором
области Е.С. Строевым. Вчера Егор Семенович встретился
с представителями региональных средств массовой
информации и ответил на вопросы журналистов.

(Положение об общественных приемных — на 3�й стр.)


